

ESTANCIAS CON HISTORIA

En los valles salteños, a los pies de los Andes, a orillas de los esteros o en la pampa bonaerense. Cuatro cascos rurales que refieren a la tradición y a la naturaleza.

Por LUCIA DE REINA



PAMPA GRANDE – GUACHIPAS, SALTA

Construida en el siglo XVI por el fundador de esa provincia, el general Hernán de Lerma, fue una de las estancias más importantes del norte argentino. Está enclavada entre montañas verdes, ocupa más de 30 mil hectáreas y su casco principal alberga once habitaciones. El día a día se comparte con las tareas de los gauchos, a cargo de más de 6.500 cabezas de ganado, que allí crearon su propio pueblo de 150 habitantes. Hay escuela para los chicos, almacén, y por la noche no faltan la música ni el baile. La cocina merece mención especial: todos los ingredientes provienen de la estancia y los platos rinden culto a costumbres de la zona. estanciapampagrande.be

ESTANCIA RANQUILCO – ZAPALA, NEUQUEN

El espíritu aventurero comienza desde el vamos: primero volar a Neuquén, después cinco horas en camioneta y por último tres a caballo. La recompensa está al llegar, cuando aparece uno de los parajes más bellos de la Patagonia: cien mil hectáreas al pie de los Andes, donde T.A. Carrithers tiene su estancia de producción ganadera autosustentable, Ranquilco. El lugar solo abre al turismo en los meses de verano y para un máximo de ocho huéspedes por vez. Cuenta con un sistema de pasantías para jóvenes de todo el mundo, que van a aprender carpintería, herrería, cocina orgánica, sustentabilidad y, por supuesto, manejo de caballos, los protagonistas. Son famosas las cabalgatas de varios días para arrear ganado de una pastura a otra y dormir bajo las estrellas. www.ranquilco.com

EL RINCON DEL SOCORRO – ESTEROS DEL LIBERA, CORRIENTES

En 2001 el conservacionista estadounidense Douglas Tompkins y su esposa Kristine compraron estas tierras para crear una reserva natural de 30 mil hectáreas de libre acceso, que está a cargo de su fundación, The Conservation Land Trust. La estancia ofrece once lujosas *suites* en un sistema de todo incluido: comidas, bebidas y actividades. Los días trascurren entre avistajes de yacarés, monos aulladores, tapires, osos hormigueros y decenas de especies más. Se pueden realizar viajes en kayak, bote, caballo o *mountain bike*. Los guías y biólogos del lugar son enciclopedias abiertas. Es imposible salir de estas tierras sin quedar enamorado de la magia de los esteros. rincondelsocorro.com.ar

FOTO: GENTILEZA JASMINE ROSSI - MATIAS REBAK Y FLORIAN VON DER FECHT

LA FORTUNA – SALTO, BUENOS AIRES

Este increíble palacio diseñado por Le Bergere se construyó en 1902 y todos sus materiales —incluida la cúpula— fueron traídos desde Francia. A 200 kilómetros de Buenos Aires, la estancia ofrece sus siete habitaciones en conjunto como estadia residencial privada y además un fin de semana por mes se abre como hotel *pop-up*, donde se puede reservar individualmente. La ida en carruaje antiguo a tomar el té en la pulpería que tienen en el pueblo de Berdier es una vuelta atrás en el tiempo a lo *Medianoche en París*. La propiedad cuenta con microcine, biblioteca, *wine bar*, sala de billar, piscina, cuarto de juegos para los chicos y jardines diseñados por el paisajista alemán Otto Becker. www.estancialafortuna.com